

## INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

Noticias de última hora

Por telégrafo y teléfono

## Ayer aprobaron las Cortes el proyecto de ley sobre tenencia ilícita de armas

La sesión de la Cámara.—El plan para hoy.—Ayer se careció en absoluto de noticias del "Cuatro Vientos".—Se dice que Albornoz será Presidente del Tribunal de Garantías.—Maniobras aéreas.—El estado de Madariaga.—Conferencia de Angel Herrera.—Periódico recogido.—Una bomba en Ferrol.—

Noticias de Sevilla.—Novios suicidas.—Del extranjero

## DESDE MADRID

Jueves 29 (2º m.)

## La sesión de Cortes

A las cuatro de la tarde, abre BESTEIRO. Desanimación. Ruegos de carácter local, sin interés.

CABRERA pide que para la vendimia próxima se constituyan comisiones mixtas en los lugares de producción para evitar la especulación.

El ministro de HACIENDA lee varios proyectos de ley.

MARTÍN ANTONIO se refiere a los sucesos ocurridos en Fuencarral con motivo de un mitin tradicionalista y censura que no fueran detenidos los elementos derechistas.

Se reanuda la interpellación por los sucesos de Zaragoza.

BANZO se jacta de haber intervenido personalmente en ellos y señala la preponderancia que están tomando las derechas, cosa que, a su juicio, no puede consentirse.

GUALLAR corrobora las manifestaciones hechas el día anterior por Lamamié de Clairac y define una Zaragoza distinta a la expuesta por los republicanos. Afirma que Zaragoza es un pueblo amante de la libertad y de la justicia.

En los escaños socialistas se protesta ruidosamente.

ROYO VILLANOVA apoya a Guallar.

Este continúa, afirmando rotundamente que la agresión partió de los alborotadores, apoyados por la fuerza pública. Prueba esta manifestación y advierte al ministro que cuando se hostiga a las gentes tranquilas, éstas acaban por tomarse la justicia por su mano.

Se entra en el orden del día, poniéndose a discusión el proyecto de ley sobre tenencia ilícita de armas.

ROYO consume un turno en contra. El pistolero, dice, no puede ser combatido por una ley penal. Los ciudadanos se matan por grupos en las calles, sin que la autoridad trate de evitarlo. Esta ley quitará las armas a los hombres honrados. Lo urgente es hacer que las armas no lleguen a manos de los malhechores.

JIMENEZ ASUA explica la génesis del proyecto.

Entre De FRANCISCO y ROYO se entabla un diálogo sobre la vigilancia en las fábricas de armas.

BALBONTIN dice que las fábricas de armas falsean las expediciones. Añade que aunque al comunismo le repugna el pistolero, es inútil desarmar a los obreros que tienen que defenderse de las milicias fascistas que anidan en las Casas del Pueblo.

Le contesta ASUA y ambos rectifican.

Se pasa al articulado y sin discusión se aprueba hasta el artículo 10. Luego se aprueban otros dos adicionales y con ellos el proyecto, que queda por votar definitivamente.

Se pasa al proyecto de reforma del Jurado.

ORTEGA Y GASSET (Eduardo) consume un turno en contra de la totalidad, contestándole Asua.

ALBORNOZ interviene haciendo algunas aclaraciones.

Analiza el concepto de liberalismo de Royo Villanova y lo rechaza por considerarlo anticuado. La democracia, dice, precisa un poder fuerte que la guarde. Yo no he sido nunca partidario del Jurado en la forma en que hasta ahora estaba establecido. Es preciso acabar con los pistoleros.

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las ocho y cuarenta y cinco.

## Para hoy

Terminada la sesión, Besteiro recibió a los periodistas, manifestándoles que hoy habrá a primera hora ruegos y preguntas, y seguirá la interpellación por los sucesos de Zaragoza, que espera terminará, pues sólo falta hablar tres diputados que tienen pedida la palabra. En el orden del día habrá la continuación del debate sobre reforma del Jurado, esperando también que se terminará su discusión y quedará aprobado, pues quedan por rectificar Royo y Ortega y Gasset.

## Notas del Congreso

Se reunió ayer la Comisión permanente de Presupuestos, estudiando varios suplementos de crédito extraordinarios. Estudió también el informe sobre reorganización de la Guardia civil en su parte económica y varios expedientes de pensiones, entre ellos la correspondiente a la viuda del comandante laureado Burguete.

La minoría socialista acordó suspender el estudio y discusión del proyecto de Ley de orden público, por estar ausente Trifón Gómez, que quiere intervenir. Mañana volverá a reunirse.

## Un rumor

Un diario gubernamental de la noche dice que aunque el Gobierno no tiene candidato para la presidencia del Tribunal de Garantías, parece, según rumores, que hay acuerdo de que lo sea Albornoz.

## Sin noticias del "Cuatro Vientos".

A última hora de la tarde, el ministro de Estado dijo a los periodistas que desgraciadamente se carecía en absoluto de noticias referentes al "Cuatro Vientos".

Hasta las once de la noche, se seguía careciendo en Madrid de noticias oficiales y particulares sobre el asunto.

## Maniobras aéreas

Al aeródromo de Getafe llegaron ayer treinta y dos sexquiplanos y la Plana Mayor del grupo de la base de León, que salieron de Tablada de regreso de África, donde han efectuado unos supuestos tácticos.

Fueron recibidos por un grupo de reconocimiento y otro de caza, verificándose seguidamente un simulacro de bombardeo entre Aranjuez, Toledo y Getafe, que resultó magnífico.

Al aterrizar, los pilotos y sus jefes fueron obsequiados con un lunch.

Hoy, a primera hora, saldrán los sexquiplanos para su base de León.

## El estado de Madariaga

Se reciben noticias de París que nuestro embajador señor Madariaga se encuentra muy mejorado de las lesiones que padece a causa del accidente de automóvil sufrido anteanoche.

Las heridas que sufre se las produjo al romperse los cristales del coche, y son: una cortadura de cuatro centímetros de extensión por dos de profundidad en el párpado derecho; otra en el mentón; otra en la cara y la fractura de la séptima costilla, con hematomas en diferentes partes del cuerpo.

Le asiste el doctor español señor Coquerella, quien dice que al cabo de quince días de reposo podrá el paciente volver a su vida habitual.

Ha visitado a Madariaga, entre otros, el subsecretario de Trabajo.

## Conferencia de don Angel Herrera.

En el Cine de la Opera, abarrotado de público, dió ayer su anunciada conferencia el ex director de «El Debate» don Angel Herrera.

El presidente de la Juventud Católica, Moreno Ortega, rezó un padrenuestro con los asistentes, en pie.

Herrera definió lo que es Acción Católica: la bandera enarbolada por Pio XI; obra de apostolado. «Somos los más, pero hemos sido humillados por los menos. Para ganar la batalla, hay que seguir al Pontífice. Hay que crear obreros que organicen obreros, y patronos que organicen patronos. Elogió a la prensa católica, a la que hay que tributar un homenaje que es de justicia.

Herrera fué objeto de una entusiasta ovación que se prolongó largo rato.

No hubo el menor incidente.

## Vista de una causa

En la Audiencia se vió ayer la causa contra el ex gobernador don Santiago Fuentes Pila, sobre tenencia ilícita de armas.

Estas armas eran las que había en una vitrina y que, por haber pertenecido al hermano del procesado, muerto gloriosamente en África, las conservaba en su domicilio.

El fiscal pidió cuatro meses de prisión y el decomiso de las armas.

La defensa abogó por la libertad de su patrocinado y la

## Bolsa de Madrid

(Datos facilitados por el Banco Central, Sucursal de Albacete)

Cotizaciones del día 29 de Junio de 1933.

Fondos públicos	
Interior 4 por 100.	66'95
Amortizable 1927, con impuesto.	86'00
Id. 1927, libre de impuesto.	99'95
Obligaciones Tesoro 5 y 1½ por 100.	102'35
Valores Industriales	
Acciones Banco de España.	540
Moneda extranjera	
Libras.	40'65
Dollars.	9'25
Francos.	47'05

restitución a éste de tales armas, por su carácter histórico, artístico y sentimental.

## De los sucesos de Fuencarral.

La Dirección general de Seguridad ha dado una nota, diciendo que han sido detenidos los autores de la agresión a los tradicionalistas en Fuencarral, con motivo de un mitin. Dichos detenidos son Germán Villel, Francisco Rascon, Félix González, Esteban Fajardo, Pascual Potel y Julio Sanz.

## Dice Domingo

Marcelino Domingo marchó a Reus. Antes de partir dijo que estaba ultimando la ley de rescate de bienes nacionales y que en breve quedará constituido el Banco Nacional Agrario.

## De Provincias

## Los patronos salmantinos

Salamanca. — Las entidades patronales han publicado un manifiesto.

Historian los antecedentes de su actitud y anuncia que están preparando un movimiento nacional de clases patronales con la cooperación de las Cámaras de Comercio.

Piden solamente justicia y dicen que no tienen inconveniente en someterse a un tribunal de magistrados para que se defina claramente la razón de sus demandas.

## Periódico recogido

Zaragoza. — Ha sido denunciado y recogido el diario «El Noticiero», por la publicación de un artículo titulado «Al compás del teléfono. La verdad y la mentira en el Parlamento».

La policía recogió los moldes.

## Asamblea denegada

Barcelona. — El gobernador ha denegado el permiso a los obreros del ramo de la construcción para celebrar hoy una asamblea.

## Una bomba

Ferrol. — En el lugar Las Tejeras, Ayuntamiento de Narón, unos desconocidos colocaron una bomba en la casa del maestro mayor de los astilleros, Juan Robert, inglés, que está al servicio de la Constructora Naval desde hace veinte años.

La explosión causó grandes destrozos en el inmueble y mató una gran cantidad de aves y cerdos que había en el corral.

Hace unos días, Juan Robert recibió un anónimo, en el que le amenazaban con este atentado.

## Noticias de Sevilla

Ha visitado al gobernador civil el presidente de la Patronal Metalúrgica, avisándole el inmediato cierre de esta industria, con lo que quedarán sin trabajo numerosos obreros.

—El alcalde ha convocado a los directores de los periódicos para tratar del problema de las subsistencias. También ha citado a la comisión de Abastos, con objeto de estudiar la rebaja del pan.

—Ayer volvieron al trabajo en todas las fábricas y talleres

de cajas y envases de madera, cuyos obreros estaban en huelga.

## Circo incendiado

Málaga. — En la feria de Estepona, un circo propiedad de Manuel Alvarez, de Sevilla, se incendió a consecuencia de un contacto eléctrico. Quedó destruido. El siniestro se produjo a hora en que no había función.

No hubo desgracias personales.

## Explota un proyectil

Logroño. — En el barrio de Vera, unos niños encontraron una bomba de artillería. Jugando con ella explotó, hiriéndolos gravemente.

## Novios suicidas

Almería. — En Cillana, la joven de dieciocho años Antonia García, se suicidó colgándose de un árbol. El novio de ésta, Francisco Rodríguez, descolgó el cadáver, le tapó la cara con un pañuelo y con la misma soga se ahorcó seguidamente.

## La multas en Bilbao

Bilbao. — El Gobernador ha impuesto otra multa de quinientas pesetas al Presidente del Guipúzcoa Buro Baze, Telforo Monzón, por los conceptos vertidos en su discurso del teatro de los Campos Eliseos, en la velada nacionalista de Vizcaya a beneficio de los damnificados por los temporales. Además ha enviado al fiscal la referencia dada por el delegado.

## Los productores de patata.

Orihuela. — Se ha celebrado una asamblea de agricultores y representantes de la vega alta y baja del Segura, para tratar del problema de la patata, que amenaza dejar en la miseria a numerosos productores por el exíguo contingente asignado a esta zona.

Se telegrafió a los poderes públicos en demanda de remedio y recursos urgentes.

## Del Extranjero

## Nuevo Gobierno

Lima. — Se ha formado nuevo Gobierno, bajo la presidencia de Jorge Pardo, que asumirá también la cartera de Gobernación.

Es ministro del Exterior Colón Polo.

El Congreso aprobó por 56 votos contra 16 un proyecto por el que suspenden las persecuciones a los agentes de policía acusados de negligencia por el asesinato del presidente Sánchez del Cerro.

## Ultima hora

Madrid 2'40 m.  
(Urgente).

## El Comité Patronal Mercantil, detenido.

A consecuencia de una circular enviada a los patronos por el Comité patronal de entidades mercantiles ordenándoles mañana paguen y despidan al personal por imposibilidad de pagar los precios fijados en las nuevas bases de trabajo, se ha

presentado a medianoche la policía en el Círculo Mercantil, deteniendo a los señores Mateanz y Salgado.

Después fueron detenidos en sus domicilios los restantes vocales del Comité ejecutivo.

## Una victoria de Carnera.

En el combate celebrado en Nueva-York entre Akalto Fahckey y Carnera, ha vencido este último por k. o. al sexto round.

## NOTAS SUELTAS

Ayer saludamos en esta capital, a nuestro estimado amigo el propietario de Alborea, don Leopoldo Carrión.

## NO OLVIDE LISTED

Que la Camisería MAISON PARÍS le hace las camisas a la medida al mismo precio que las compra hechas de fábrica.

Numeroso surtido de dibujos a elegir. Gran variedad de modelos en camisas y cuellos, todo a la última moda.

Esta mañana a las nueve y media en la Parroquia de San Juan, se dirá una misa de aniversario en sufragio del alma de don Emilio Jiménez Sánchez, practicante que fué de esta capital.

Nuestro pésame a la familia doliente.

Las preciosas colecciones de zapatos de la CASA BELMONTE están llamando poderosamente la atención. No cabe ni más variedad ni más gusto. Examine sus exposiciones y precios.—MAYOR, 37.

Saludamos ayer en esta capital al médico de Minaya, don Julián Gómez Descalzo.

AUTOMOVILES CITROEN José Esbrí, San Antonio, 34. Teléfono, 283.

Se halla completamente reponido de la dolencia que ha sufrido, el joven don Juan Herreros, hijo del comerciante en esta plaza de igual nombre.

NEUMÁTICOS MICHELIN, José Esbrí, San Antonio, 34. Teléfono, 283.

## ¡¡ ATENCIÓN !!

Los calzados más bonitos y económicos los ofrece la casa J. FERNANDEZ. Mayor, 31.—ALBACETE.

Regresaron ayer de Sueca (Valencia), el arquitecto don Buenaventura Ferrando y su distinguida familia.

REPUESTOS CHEVROLET. José Esbrí, San Antonio 34. Teléfono 283.

Para que lo sepa todo el mundo. Al hacerse Vd. un traje visite la casa mejor surtida en pañería que es la gran sastrería «MARTINEZ HERMANOS» CONCEPCIÓN, 2.—Dpto.

A los clientes de provincias corte y prueba en un día.